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RAPPORTS
SUR

L'ACTIVITÉ DES SECTIONS
de Septembre 1919 à Octobre 1921

SECTION DE PORRENTRUY

Cette année encore, notre Section n'a pas eu toute l'activité qu'on
aurait pu espérer. Cependant, elle a fait donner quatre conférences pu-
bliques qui ont obtenu un grand succès :

Le 9 février 1920: Lecture de trois travaux: 1° A propos de /a
c/zar/e de Podo/p/ze de T/a&sôoa/g', 7259, par M. A. Ceppi, Président du
Tribunal. 2° Que/çzzes do/z/zdes sfa/zsf/çues sur /a popufafz'o/z de Por-
re/zfrzz_y, par M. L. Lièvre, professeur. 3° Pe/a/z'ozz d'u/z i/o_ya^e de 7'd-

-o^pue Goôe/ à ßesazzpozz e7 à G_y, e/z 7777, par M. Atnweg, professeur.
Le 26 février : é>ouT/euz'rs e/ z'/7zpressz'o/zs de Pussze, par M. Fernand

Caille professeur.
Le 17 mars : Conférence de M. Zeller, Directeur du Cours complé-

mentaire de Delle, sur ce sujet : Au pays de Afz'rez'de. Après sa brillante
causerie, l'éminent conférencier parla avec chaleur de la reconstitution
de l'école de Banvin (Nord) à laquelle il s'intéresse particulièrement. Une
collecte fut faite en faveur de cette école.

Le 31 mai : 1° Z/doo/u/zo/z des z7zs/z7uZz'o/zs dazzs /'Poéc/ze' de ßa/e;
2° 77/z //zou-oe/zze/zZ /e/zzz'/zz'sZe au AT7V« sz'èc/e e/z Ayoz'e, par M. le D'Alfred
Ribeaud, avocat.

Z.e seere'Zazre :
Gust. AMWEG.
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SECTION DE DELÉMONT

Le comité a tenu trois séances et il a été donnée deux conférences
publiques.

Notre activité a été limitée, au début de la saison d'hiver, par suite
du manque d'une salle de réunions appropriée. Nous avons le droit d'oc-
cuper gratuitement une des plus belles salies de l'hôtel de-ville, mais ce
droit est devenu presque illusoire depuis l'encombrement des locaux de
l'édifice municipal. Nous avons été tirés d'embarras par la Cour d'assises
du Jura, qui a bien voulu mettre à notre disposition pour nos conférences,
et à titre exceptionnel, la grande salle des assises à l'hôtel-de-ville. Nous
espérons bien que l'hiver prochain verra la réalisation d'un projet qui
nous tient à cœur depuis longtemps. Il s'agit de la création, sous nos
auspices, d'un cercle littéraire avec salles de réunion et de lecture. La
question du local serait ainsi on ne peut mieux résolue et notre activité
aurait un énergique stimulant.

Le 14 janvier 1920, M. A. Juncker, inspecteur des écoles secon-
daires, fit, devant un nombreux auditoire, une causerie captivante sur
les £co/es nie De/d/uo/d sous /es /rr/nces-^u^aes.

C'est également à un nombreux public que M. l'abbé Daucourt, pré-
sident de notre section, donna, le 10 mars 1920, une instruction-confé-
rence sur la Pr/se de S/-/7/-sa««e e/ /a Guerre de 7re«/e aus.

Le 13 juin 1920, nous avons eu le plaisir de recevoir la Société d'his-
toire et d'archéologie de Bâle, qui avait choisi notre petite ville comme
but de sa sortie annuelle. Cette charmante journée contribuera assuré-
ment à resserrer les liens de confraternité qui, depuis longtemps, unissent
les deux sociétés.

Fidèles aux traditions de l'Emulation, nous avons donné notre appui
à un groupe de jeunes gens qui se proposent de travailler à la restaura-
tion du château de Soyhières. Sous le nom de .Soc/d/d des A/w/s du
CAd/eau de .S'oyA/éres', ils ont constitué une association placée sous notre
patronage et sous celui de la Société de développement de Delémont,
C'est à nous qu'il appartiendrait, le cas échéant, de continuer les travaux
de l'association. Nous nous faisons un devoir de recommander chaleu-
reusement aux membres de l'Emulation une œuvre intéressante de recons-
titution historique et archéologique. Elle est tout-à-fait digne de leur
encouragement.

Le secre/a/Ve du Comdd :

J. MERTENAT.
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SECTION DES FRANCHES-MONTAGNES

> Notre section a eu, durant l'exercice écoulé, deux assemblées géné-
raies, qui, par suite des horaires défectueux, n'ont pas été avantagées de la
participation de nos membres des divers villages éloignés du chef-lieu.
Ces assemblées ont été occupées par des questions administratives et

par les travaux relatés dans notre précédent rapport. L'absence d'un
local indépendant reste une lacune qui sera comblée l'hiver prochain.

Le Comité s'est intéressé à la mise en scène de revues locales, au
cours desquelles les auteurs ont fait revivre l'histoire de la Montagne,
ses coutumes et les chansons d'antan. Ces revues ont eu un légitime
succès et elles contribuent pour beaucoup à faire connaître et aimer le
passé de notre pays et à y faire revivre les vieux airs et les vieilles chan-
sons jurassiens. Diverses conférences nous sont promises pour la saison
prochaine.

Nous avons eu à déplorer la mort d'un de nos membres : M. le no-
taire Jean Bouchât, une des figures les plus sympathiques des Franches-
Montagnes. Les Actes de l'année dernière consacrent à la mémoire de
cet excellent citoyen un juste hommage en relatant les grands services
qu'il a rendus à son pays.

Pour la Section des Franches-Montagnes :

Le sectete/Ve : Le président :

A. GIRARDIN. Jos. BEURET-FRANTZ.

SECTION PRÉVOTOISE

Ainsi que dans la plupart des autres sections de l'Emulation, l'après-

guerre exerce ses effets funestes sur l'activité de notre groupement
prévôtois. Les dures nécessités de la vie retiennent encore loin des

travaux désintéressés que sont ceux dont s'occupe l'Emulation les quel-
ques intellectuels ou chercheurs qui avaient coutume de s'y adonner.
Cependant, à part les affaires administratives nécessitant des réunions de

Comité, nous avons à enregistrer les conférences suivantes : M. Dr Bra-

hier, avocat : La /asteee adm/n/steateue aa temps des /Vteces-Zfp&pues
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rfe ßä/e, conférence donnée à Tavannes. M. Fernand Jabas : Les orzg/nesr
7e /a Cro/x-/?ouge — L/enr/ DunanZ à SbZ/emzo, conférence donnée
à Court. M. Ali Grolimond, cand. jur. : Pè/eràzage âa/zs /es /zrawVzces
âeuas/ees z/u /zoraf z/e /a France, conférence donnée à Tavannes.

An no«2 z/u Conz/Ze;

Le secrétaire : R. SALGAT.

SECTION DE L'ERGUEL

L'activité de la Section d'Erguel pendant l'hiver 1919-1920 s'est
essentiellement traduite par les causeries suivantes qui furent bien goû-
tées et suivies d'une discussion très animée :

1. Des vers, par M. Rich. Groux.
2. La />u/>/zc//7 à Zrarzers /es âges c/ ses /zwzcz/zes /onz/anzezzZaux,

par M. P. O. Bassin, chef de publicité à la fabr. Longines.
3. Le passage âans /'ceai/re âe Ta/ne, par M. P. Bourquin, rédacteur.
4. Les sc/ences occu//es, par M. le pasteur Huguenin, Sonvilier.
5. La Z7/7grap/z/e par /e so/, par M. P. Flotron, prof.
6. /Vf/c/zeZ-Ange e/ /e ZonzLeau âe 7a/es //, par M. A. Wild, prof.

Au commencement de l'exercice écoulé, nous avons eu à déplorer
le départ de M. Charles Jeanneret, directeur, notre dévoué secrétaire, qui
fut remplacé, au sein du Comité, par M. Paul Flotron, prof.

Au nom z/u Conzz'/é z/e Z'LVgueZ :

A. WILD, président.

SECTION DE NEUVEVILLE

Au cours de l'hiver 1920-21, nos sociétés ont été fort empêchées
par les interdictions qui nous tombaient dessus à cause de la fièvre
aphteuse, laquelle n'a cessé de régner dans le voisinage. Pour notre Sec-
tion, il y a eu en plus la longue maladie de notre président, M. le D^
V. Gross, qui était la cheville ouvrière de l'Emulation neuvevilloise.
Quelques conférences ont eu lieu, comme d'habitude, et elles ont été
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suivies par un nombreux public. La mort de notre regretté président, M.
le Dr Gross, cause un vide sensible dans noire Section, et il faut espérer
qu'il sera comblé sous peu.

Pour /a Sec/ion d<? zVeauewzY/e :
Le secrétaire : Arth. GROSJEAN.

SECTION DE BERNE

Le 8 novembre 1919, à l'occasion de notre réunion de la St-Martin,
M. le professeur Crelier, dans une causerie captivante, a retracé à grands
traits l'Msto/re des /rea/Ad/war/gwes. Cette science remonte à la plus haute
antiquité : les Pyramides d'Egypte témoignent des connaissances remar-
quables des prêtres égyptiens en géométrie et en mathématique. Les an-
tiquités assyriennes offrent une source encore peu explorée. La Grèce a

fourni de bonne heure des mathématiciens distingués avec Pythagore et
ses disciples, puis Euclide et Archimède. Rome cite avec honneur Pline
et Vitruve. Après avoir somnolé pendant de longs siècles, les mathéma-
tiques retrouvent de fervents adeptes dans Pascal et Descartes qui
suscite une renaissance de la géométrie analytique ; elles brillent du plus
vif éclat au XVIIP siècle avec Leibnitz et Newton et le savant bâlois Euler.

A la séance du 27 décembre 1919, la conférence de M. Gascard, sur
/a pro/ectr'o/z nies «Yes da/zs /e Azra, a donné lieu à une discussion des

plus intéressantes. Dans un style poétique et imagé, M. Gascard s'est
dévoilé comme un ami des beautés naturelles du Jura. Il a attiré l'attention
de son auditoire sur les dangers que présenteraient au point de vue
esthétique l'exécution du barrage du Doubs à Soubey, projeté par les
Forces motrices bernoises, et la correction de l'Allaine. Les critiques des
amis de la nature contre l'œuvre des ingénieurs amènent M. Stauffer,
conseiller d'Etat, à justifier l'assainissement des marais, tel que celui de
la Montagne de Diesse, où 865 hectares seront rendus à l'agriculture,
celui de Nods (117 hectares), etc.

Notre nouveau sociétaire, M. le professeur Huguenin, a choisi
comme thème de sa conférence du 21 février 1920 un sujet plus austère :

il nous a entretenus du Cancer, cette maladie qui fait tant de ravages sous
des formes les plus diverses.

Le 29 mai 1920, nous avons accompagné à travers les rues de la
ville fédérale un ami de la Société, M. Daxelhofer, architecte, qui a eu

l'obligeance de nous donner une conférence sur les Crm'os/tes arc/zdec-
tzzra/es dzz Vzezzx ßer/ze. Il a su attirer notre attention sur les beautés

que révèlent maintes façades devant lesquelles le profane passe souvent
d'un air distrait et indifférent.

Ze prés/dent de /a Sec/zon :
L. CHAPPUIS, Juge d'appel.



— 240 —

SECTION DE BALE

L'activité de notre section pendant les 9 premiers mois de 1920 ne
s'est pas ralentie par rapport aux deux dernières années ; elle peut être
qualifiée de satisfaisante. En voici un résumé :

17 janvier : Assemblée de section pour l'élection du comité ;

28 février : Soirée d'adieu en l'honneur de deux de nos membres qui
quittent Bâle ;

14 avril : Conférence publique au Bernoullianum par M. le D'Paul
Roches, sur La ß/rse à Iraners /es âges ;

9 mai : Sortie printanière à Dornach et matinée à l'hôtel du Bœuf;
13 juin : Course en Alsace et visite du Vieil Armand ;

19 juin : Réception de la Société chorale de St-Ursanne à Bâle, à

l'occasion du concours intercantonal de chant;
12 septembre : Course dans le Jura à la Caquerelle et à St-Ursanne.

Le comité a en outre tenu 6 séances pour régler les affaires courantes.
Si nous sommes contents de la marche actuelle de notre section, il

faut néanmoins que nous puissions compter sur l'intérêt croissant et le
dévouement de tous nos membres pour arriver à remplir la tâche que
s'est proposée notre société, savoir, établir le contact et des liens d'amitié
entre Jurassiens de Bâle pour travailler ensemble au développement et à

la prospérité de notre patrie jurassienne.

Au nom du Com/â? :
W1ESMANN, secrétaire.
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